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Mot de la présidente 
 
L’école termine sa première année complète dans l’école. 
 
Cette année 2022-2023 fut une année d’épanouissement pour tous. Les élèves et le personnel 
ont vécu leur première rentrée officielle en septembre à l’école. On pouvait vraiment sentir la 
joie et la fébrilité autant, des élèves, membres du personnel, mais aussi des parents! 
 
Nous avons le privilège d’avoir une belle école toute neuve et lumineuse qui favorise le bien-être. 
Comme dans toute nouvelle construction il y a certains détails à peaufiner. Tous s’affairent afin 
d’offrir le meilleur à nos jeunes. Des dossiers sont toujours en cours afin de corriger certaines 
situations telles que le manque d’espace pour les installations sportives intérieures et 
extérieures. On est sûr que le travail accompli cette année portera fruit l’année prochaine. 
 
On ne peut passer sous silence que cette année est enfin le retour à la « normale » depuis la 
pandémie mondiale de Covid-19; pas de bulle classe, pas d’école en ligne à la maison, pas de 
masque…. Et surtout les élèves ont enfin été en mesure de participer une panoplie d’activités et 
de sorties scolaires sans contrainte. Nos jeunes ont été très résilients ces dernières années et 
nous sommes très fiers d’eux. 
 
L’année 2023-2024 apportera aussi des changements. Nous aurons une nouvelle Directrice, Mme 
Mylène Mercier, car Mme Bolduc part à la retraite. Nous tenons à remercier Mme Bolduc pour 
son travail exceptionnel pour l’ouverture de l’école. Ouvrir une école est un travail colossal. Elle 
a eu à le faire en pleine pandémie mondiale et en plus gérer un déménagement en cours d’année. 
Heureusement, nous avions une personne avec plusieurs années d’expérience pour chapeauter 
le tout. On vous souhaite une très belle retraite des plus méritée! 
 
 

Mot de la Direction 
 
L’ouverture d’une école secondaire a son lot de défis. Cependant, avec l’équipe administrative, 
tout le personnel enseignant et de soutien, nous avons réussi à mettre sur pied une école qui a 
eu un début pour le moins hors de l’ordinaire. En cette deuxième année de vie, plusieurs activités 
sportives et culturelles sont offertes aux élèves. Les enseignants/es sont engagés et très 
disponibles auprès d’eux. Plusieurs suivis et récupérations ont été faits pour assurer la réussite 
de nos ados. 
 
Nous constatons également que la postpandémie a eu un impact sur la santé mentale des jeunes. 
Grâce à l’équipe de TES, les élèves ont pu trouver un endroit où se déposer, trouver des outils de 
gestion d’émotions. Certains ont reçu de l’aide des services externes par l’intermédiaire de cette 
équipe.  
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Nos trois classes TSA ont vécu également beaucoup d’activités. Certains élèves ont fait des 
stages à l’interne et plusieurs projets-écoles viennent de l’initiative des enseignantes, TES et 
PEH qui œuvrent dans ces classes. Que ce soit le projet de boutures, de recyclage, de lavage ou 
de cuisine, tous ont mis la main à la pâte afin que les élèves vivent des réussites. 
 
J’aimerais remercier les membres du Conseil d’établissement (CÉ) pour le bon déroulement des 
rencontres. Les échanges se font dans un climat de respect et les membres ont à cœur le bien-
être de tous les élèves. 
 
Pour ma part, c’est mon dernier tour de piste et je ne peux que constater à quel point notre 
école est sur la bonne voie grâce à l’engagement, la détermination et la volonté de chacun afin 
de faire de l’école de la Nouvelle-Ère, un endroit où il faut bon vivre. 
 
 
 
 

AGA 
 
L’assemblée générale annuelle a eu lieu le 13 septembre 2022. Lors de cette rencontre, nous 
avons fait une présentation du portrait de l’école. Il y avait 2 postes de 2 ans à pourvoir. Nous 
avons aussi élu 5 parents substituts pour l’année scolaire en cours. 
 
 

Dates des séances 

 
Le conseil a tenu 7 rencontres publiques avec quorum. Selon les mesures sanitaires en vigueur, 
certaines séances ont été tenues en présentiel et d’autres en virtuel via Teams. 
11 octobre 2022  18 avril 2023 
8 novembre 2022  9 mai 2023 
13 décembre 2022  13 juin 2023 
21 mars 2023    
 
 

Membres 
 
Membres parents     Membres du personnel 
Audrey Proulx  Présidente    

Jacques Pilote  Vice-Président, EHDAA Sophie Bertrand Enseignante 

Normand Robert Secrétaire   Daniel Fortin  Enseignant 

Janie Saumure  Comité de parents  Carlos Morales Enseignant  

Simon  Bukasa      François Bélanger  Technicien en loisir 
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Natasha Dénommé (parent substitut)  Mylène Larocque Psychologue  

Julie Foster  (parent substitut)   

Jean-François Duperré(parent substitut)  Membres représentants des élèves 

Pierre-Paul Gauthier (parent substitut)  Arthur Dupperé Élève 

Johanne Blais  (parent substitut)  Keshet Sagy  Élève 

Christine Lambert (parent substitut EHDAA) 

 

        

Membre de la communauté    Direction (non-membre) 

Caroline Murray     Danièle Bolduc Directrice 

 

 

Clientèle 
 
La clientèle pour l’année 2023-2023 est de 730 élèves. L’école offre aux jeunes le volet sportif, 
science et robotique et art plastique ainsi que l’adaptation scolaire et le cheminement 
particulier. Nous avons aussi des classes pour les élèves ayant le trouble du spectre de l’autisme 
(TSA). La prévision pour la prochaine année scolaire est de 804 élèves. 

 
 
 
Mission  
L’école de la Nouvelle-Ère veille à assurer l’égalité des chances pour tous dans un milieu 
équitable. 
 

Vision : 
L’école de la Nouvelle-Ère offre une variété d’activités accessibles à tous. 
 

Valeurs :  
Nous sommes une école CRÉE 
-Créativité 
-Responsabilité 
-Épanouissement 
-Engagement 

 
Création du Logo de l’école 
Les élèves, parents et membres du personnel ont été invités à  
soumettre des dessins pour le logo de l’école. Plusieurs bonnes  
idées ont été soumises. Le choix final s’est porté sur :  
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Travaux du conseil 
 
Les points suivants ont été soit discutés, approuvés ou adoptés lors de nos rencontres du 
conseil : 
 

o Règles de régie interne 2022-2023 
o Maquette de cours 2023-2024 
o Liste d’effets scolaires 2023-2024 
o Plan de lute 
o Agendas 2023-2024 
o Liste des cahiers d’activités 2023-2024 
o Approbation d’activités/sorties éducatives 
o Demandes de subvention 
o Budget 

 

o Plans d’intervention des élèves 
o Calendrier des rencontres 
o Frais exigés aux parents 2023-2024 
o Campagnes de financement 
o Photos scolaires 
o Approbation de la grille-matière 
o Communication école-parents 
o Violence à l’école 

 

 

Enjeux 
L’école fait toujours aux mêmes enjeux qui sont nos installations sportives trop petites et le 
manque d’espace extérieur pour en aménager. Les enseignants d’éducation physique se sont 
mobilisés afin de créer des partenariats afin d’offrir lieux stimulants pour pratiquer l’activité 
physique. Des discussions sont toujours en cours afin d’améliorer cette situation. 
 
 

Bons coups :  
 

o Équipes sportives parascolaires 
L’école a plusieurs équipes sportives parascolaires telles que basketball, volleyball, 
crosscountry, natation, badminton. Mention spéciale à : 
-L’équipe de basketball juvénile masculin qui a remporté les 3 premières bannières pour 
l’école.  
-Natation : Représentation à la finale provinciale à Baie-Comeau et médaille d’or  
-Crosscountry : Participation à la finale provinciale 
Félicitations à tous nos jeunes sportifs. 

 
o Secondaire en spectacle 

L’école a organisé un Secondaire en spectacle cette année. Nous avons accueilli l’école de 
la Cité pour se joindre à nous. Notre comité organisateur a créé les décors, costumes et 
scripts pour la partie animation du spectacle. Ce fut une belle soirée. Deux représentants 
de notre école ont présenté leur numéro à la finale régionale à la Maison du citoyen.   Des 
jeunes ont participé au grand rendez-vous Panquébecois à Laval comme participants 
libres. 
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o Gala Force Avenir 
L’équipe qui a fait l’animation de Secondaire en spectacle avec « L’Ère des Cowboys » a 
remporté la médaille d’argent au Gala Force Avenir. Elles ont eu le privilège de participer 
au Gala présenté au Capitol de Québec en septembre dernier. 

 
o Conseil étudiant 

Le conseil étudiant a travaillé fort pour l’amélioration de la vie à l’école. C’est entre autres 
grâce à eux qu’il y a des tables bistro au premier étage ainsi que les tables de pique-nique 
à l’extérieur. 

 
o Club d’improvisation; Les Condiments 

L’équipe a beaucoup évolué depuis l’année dernière. De nouveaux membres se sont 
joints à l’équipe. Malgré qu’elle soit majoritairement formée d’élèves du premier cycle, 
l’équipe a joué contre des élèves du deuxième cycle tout au long de l’année. Ils ont été 
en mesure de se démarquer. En plus ils ont participé au deuxième Tournoi provincial 
d’impro organisé par le CISO. Bravo à l’équipe. 

 
o Subvention de Loisir Outaouais pour un Club Plein-Ère 

Grâce à cette subvention, l’école a fait l’achat de raquettes à neige ainsi que de 
l’équipement pour faire du camping. Les raquettes ont été utilisées pendant les cours 
d’éducation physique. Alors qu’un groupe a eu l’occasion de faire une sortie canot-
camping avec l’équipement acheté pour l’occasion. 

 
o Gala Méritas 

Plusieurs élèves sont en nomination dans plusieurs catégories : meilleurs résultats 
académiques, meilleure personnalité et meilleur leadership, meilleure amélioration et 
persévérance. Les athlètes des équipes sportives et des jeunes impliqués dans la vie 
culturelle ont aussi été récompensés pour leur effort. Les médailles pour les catégories 
de Force Avenir ont aussi été remises lors de cette soirée. Félicitations à tous. 
 

o Médaille du gouverneur général 
Une de nos finissantes, Alexia Chher a reçu la médaille du Gouverneur général. Cette 
médaille est le prix le plus prestigieux qui est remis un/une élève qui a un succès scolaire 
exceptionnel. Alexia, félicitations pour ce prix et merci pour ton implication dans l’école.  

  
o Journal étudiant 

Le journal de l’école L’Équinoxe a publié quelques éditions pendant l’année. Certains 
élèves journalistes ont aussi eu leur article publié dans la Plume de l’Outaouais.  

 
o Comité des homosapiens coloriés 

Le comité a organisé sa première édition de la semaine de la fierté. Ils avaient un kiosque 
d’information et vente de barbe à papa. Ils ont participé à l’évènement au parc Moussette 
et un organisé spectacle de Drag queen à l’école. L’école est fière des élèves de l’école 
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pour leur ouverture et notamment sur la compréhension qu’on n’a pas besoin d’être 
homosexuel pour être un allié de la communauté LGBTQIA2S+ 
 

o Danse St-Valentin 
Grâce à l’initiative des finissants, une dans a été organisé pas ces derniers. Tous sont en 
accord que ce fût un grand succès qui a permis de favoriser le sentiment d’appartenance 
à l’école. C’est un évènement à refaire l’année prochaine. 
 

o BBQ 
Le conseil d’établissement a organisé un BBQ pour amasser des fonds pour 
l’aménagement de la cour pour nos jeunes. Toutes les familles étaient invitées et sont 
venues en grand nombre. Heureusement la météo était de notre côté. 
 

o Salon des carrières 
L’école a accueilli le premier salon des carrières organisé par les conseillers en orientation 
du CSSPO. Les parents du CSSPO ont eu l’occasion de présenter leur métier aux jeunes. Il 
y avait de nombreux kiosques classés par catégorie d’emploi; du secteur de la santé et 
bien-être, l’éducation, la mécanique, l’ingénierie pour ne nommer que ceux-ci. L’activité 
a attiré de nombreux jeunes des différentes écoles secondaires de la région. 
 

o Forum des élèves du secondaire du CSSPO 

Notre école a reçu les représentants des écoles secondaires du CSSPO lors du Forum 

des élèves du secondaire. Lors de cette rencontre, ils ont eu l’occasion de discuter avec 

Mme Nadine sur différents sujets ainsi que lui faire part des enjeux vécus dans leur 

école. 

 
o Semaine de la persévérance scolaire 

Les policiers sont venus jouer des matchs de volleyball contre les élèves pour souligner 
cette semaine fort importante. Merci au Service de Police pour leur implication auprès de 
nos jeunes. 

 
Remerciements 
 
Je prends quelques lignes pour remercier les membres du Conseil d’établissement pour leur 
implication afin de favoriser et promouvoir le bien-être de nos jeunes. 
 
Je tiens aussi à remercier la Direction ainsi que tout le personnel de l’école pour une année 
réussie. Vous travaillez très fort afin d’offrir le meilleur à nos jeunes adolescents et nous vous en 
sommes très reconnaissants. 
 
Merci pour tout! 
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En conclusion 
 
Bien que cette deuxième année fût moins rocambolesque que la première elle a tout de même 
eu son lot de défi. Il faut quand même un certain temps d’adaptation lors de l’ouverture d’une 
nouvelle école. Encore plus quand c’est en pleine pandémie mondiale. C’est un peu comme un 
bateau qui a besoin de se stabiliser lorsqu’il est mis à l’eau. Maintenant je suis sûre que pour la 
troisième année vous pourrez enfin hisser les voiles dans le vent. 
Bonnes vacances!  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
__________________________    _________________________ 
     Audrey Proulx, Présidente     Danièle Bolduc, Directrice 
 
Résolution : # CÉ040-2223-48 
 
 
  
 
 


